



第11号

岡津の翼

令和3年1月25日
横浜市立岡津中学校
校長 廣 渕 徹 志
同校 学校だより担当



新年を迎えて 新しき年の初めに 豊の年

校長 廣 渕 徹 志

しるすとならし 雪の降れるは

葛井連諸会



明けましておめでとうございます!!

昨年さくねんは新型コロナウイルス感染症かんせんしょうの影響で、世界中の人は
憂いうれ、嘆くことが多く、早く今までの日常にちじょうが戻もどってほしいと
願ねがっていたと思います。新たにスタートした『辛丑』かのとうしの年も
しばらくは感染症防止のため、制約を余儀なくされる生活が
続きますが、明日を信じ、希望を持って、『万葉集』の和歌を詠みました。

「新しき年の初めに 豊の年 しるすとならし 雪の降れるは」(新しき年の初めに、
雪が降っているのは、豊かな年となる前兆ぜんちょうを示しているようです)という葛井連諸会の
和歌です。昨年くの暮れから正月にかけての寒波かんばで、暖冬だんとうと呼ばれる時代には珍めづらしく多く
の雪が見られ、大変たいへんな思いをされている方々かたがたもいますが、昔は雪というものは豊年ほうねんの兆きざし
と言われ、新年の歌には多く雪が詠われていました。世界の医療研究者の方々によって、
新型コロナウイルス感染症かんせんしょうのワクチンや治療薬ちりょうやくの開発がなされ、明日に期待し、さらに
今この時けんめいも懸命いりように医療たずさに携いりようじゅうじやわっている医療従事者かんしやの方々に感謝することを忘れず、少し
でも豊かな年になることを願っております。また、今年一年、岡津中学校や生徒・保護者
の皆さん、常つねに見守みまもってくださっている地域の方々にとって、徐々じょじょに今までの日常もどが戻もど
ってきて、心から笑顔えがおで過ごすことのできる年になってほしいと願っています。

1月6日(水)、3学期始業式で全校生徒や教職員に向けて、『2021(令和3)年に向
けて 君たちができること』という話をしました。

『辛丑』とは、「辛」は“草木が枯れ、新しくなろうとし
ている状態”、“丑”は“種から芽が出ようとする状態”。
だから終わりと始まり、ちょうど転換期てんかんきということになり、新
しい出発の兆きざしを感じます。転換期だからこそ、下を向かずに
上に向かって挑戦ちようせんする!上に手を伸ばして、何かをつかもう
とする!負まけてはいけない!

コロナ禍かもあって、あったからこそ、時代は変わる年と考
えると、そこで辛いつらこともあるけど、次に向かってがんばろう!





という年かもしれません。

一回り前の1961（昭和36）年の辛丑年は、ソ連の宇宙飛行士ガガーリンが世界初の有人宇宙飛行を行い、あの有名な「地球は青かった」という言葉を残しました。人類が宇宙へと歩み始めた第一歩です。

また、日本は高度経済成長でスキーや登山が流行し、坂本九さんの名曲「上を向いて歩こう」がヒットし、のちに世界でもヒットします。日本の歌がアメリカで一位になったのは、いまだに「SUKIYAKI（英語名）」だけです。

このように、ガガーリンは宇宙へ、日本人は山へ、歩く時の視線は上へと、どれも上に向かっていきます。考えすぎかも知れませんが、良い意味で考えると、『辛丑』の年は、辛いことがあっても、上を向いて、そして、丑のようにゆっくりと地道に積み重ねの努力を大切に、良い年にするというふうにも捉えられます。前向きに考えてみてはどうでしょうか。

「辛丑」の歴史的な出来事

- ・1901（明治34）年 日本^{ある}の重工業発展の要となる、官営八幡製鉄所操業開始
高峰讓吉がアドレナリンの製法の特許を取得
田中正造が足尾銅山鉍毒事件について明治天皇に直訴
- ・1961（昭和36）年 横浜マリンタワー開業
人類初の有人衛星、ソビエト連邦宇宙船ボストーク1号が、ユーリイ・ガガーリン飛行士を乗せ地球一周に成功
富士コカ・コーラボトリング（当時の社名：富士飲料、後のコカ・コーラ セントラル ジャパン）設立
東ドイツが東西ベルリンの境界を封鎖。後に境界線上に壁（ベルリンの壁）を建設
第一回非同盟諸国首脳会議（ベオグラード）



華道部
佐々木涼那さんの作品

< 今年の出来事 >

- 1月20日 ジョー・バイデン（民主党）が第46代アメリカ合衆国大統領就任
- 2月2日 節分（立春の前日）：この日が節分になるのは1897年（明治30年）以来124年ぶり（以降、しばらくは4年に1度この日が節分となる）
- 3月11日 東日本大震災および福島第一原子力発電所事故の発生から10年
- 3月20日 YOKOHAMA AIR CABIN（ヨコハマ・エア・キャビン）の整備予定
： 横浜市の桜木町駅前より横浜ワールドポーターズ前の運河パークまで自動車道沿いの約600メートルに日本初の都市型ロープウェイ
- 7月23日～8月8日 第32回夏季オリンピック（東京オリンピック）開催予定
- 8月24日～9月5日 第16回夏季パラリンピック（東京パラリンピック）開催予定
- 9月1日 デジタル庁開設予定：IT分野を担当する行政機関
- 9月30日 菅義偉の自民党総裁任期満了：最長の場合。任期途中で辞任した安倍晋三から残任期間を継承。これ以前に総裁選挙が実施される。
衆議院解散が行われなければ、この日より前30日以内に第49回衆議院議員総選挙が執行される。



新年を迎えて

第一学年主任：新井浩子

生徒のみなさん、保護者の皆さま、地域の皆さま、あけましておめでとうございます。本年もどうぞよろしくお願いいたします。

昨年は、一年生のみなさんは、新型コロナウイルスの感染拡大のために小学校生活の最後の締めくくりと中学校生活のスタートが思っていたものと違ったものになり、戸惑いながら過ごしてきたのではないのでしょうか。今年も様々な変化にしなやかに対応しながら、最善を尽くし、成長していきましょう。このコロナ禍を通して、何気ない日常生活のありがたさを知ることができました。だからこそ、今、共に過ごせる毎日を大切にしていきたいと思えます。中学生のみなさんは、これから、本当に大切なものを見極め、工夫しながらゴールを目指していく経験を積んでいきます。どんな経験も無駄になることはありません。後で、笑ってこの期間を振り返れるように、目の前の課題に取り組んでください。

第二学年主任：磯田敏雄

生徒のみなさん、保護者の皆さま、地域の皆さま、新年あけましておめでとうございます。本年も何卒よろしくお願いいたします。

これまで、コロナ禍の中で自分自身の目標や課題に真正面から向き合い、成長する姿を多くの場で見してきました。その反面、自分自身の壁を乗り越えられずにいる人がいるのも現実です。ぜひ、できなかったことや失敗したことを嘆くよりも、少しでもできたことや成長したことに焦点を当てて考えてみましょう。捉え方を変えるだけで、自分にとってマイナスとなる要因を、前進のエネルギーとして、プラスに捉えていく発想が、このような時だからこそ重要になってきます。自分の気持ちを前向きな方向へもっていくためにも、周りの仲間や大人たちの力を大いに借ります。勝負の時にいかに力を発揮できるのかを考えて、日々を大切に過ごしてもらいたいと思えます。

第三学年主任：林 晋央

新年あけましておめでとうございます。本年もよろしくお願いいたします。

2021年が始まりました。新型コロナウイルス感染症が再び広がりを見せるなど、気が抜けない状況が続いています。毎朝の健康観察（検温）、マスク、手洗い（消毒）、換気等の防止対策に確実に取り組み、できる限りの教育活動を進めていきたいと考えています。

さて、3年生は、これまで培ってきた力を存分に発揮し、新たな道へ踏み出す2021年となります。それぞれ希望の進路実現に向けて全力で頑張ってもらいたいと思えます。また、中学校生活も残り1か月程度となりました。家族や学校の仲間、お世話になった人へこれまでの感謝の気持ちを持ち、時に伝え、生活してほしいと思えます。今が一番大変かもしれませんが、今までで一番応援されていることに気がつくかもしれません。がんばれ！3年生！

校内書き初め展

新春を迎え、全校生徒による『校内書き初め展』が行われ、各学年の金賞作品が職員室前の廊下に掲示されています。次の生徒が横浜市立学校総合文化祭中学校書写展出品者と泉区中学校書き初め展出品者及び金賞受賞者です。

横浜市書写展出品者

西村 奏美さん（2年8組）

泉区中学校書き初め展出品者

吉村 蒼輝（1-3）	中野心侍郎（1-7）
山本 紗椰（2-3）	高濱 美月（2-6）
木村 俊介（3-3）	高橋 更（3-5）

《 金賞受賞者 》

3年2組	室井 結菜さん
3年4組	佐溝 夕翔さん
3年5組	高橋 更さん
3年6組	山本 千晶さん
3年7組	勝島 奈々さん
2年5組	谷村 純怜さん
2年8組	西村 奏美さん
1年2組	稲葉 羽咲さん
1年5組	浅田龍太郎さん
1年5組	内田 想葉さん



ピンクシャツデー PINK SHIRT DAY

毎年2月最終水曜



カナダうまれの
いじめ反対運動

ピンクシャツデーは、ピンクシャツを着たり、ピンク色のものを身に着けることで「いじめ反対」の意思表示をする日です。現在は、カナダばかりでなく数十もの国や地域にも広まり、世界的キャンペーンとなっています。

2007年、カナダ・ノバスコシア州のハイスクールです。9年生（中学3年生）の男子生徒がピンク色のポロシャツを着て登校したことをきっかけに、ホモセクシャルだからかわれ暴行を受け、たえきれずに帰宅してしまいました。その出来事を聞いた上級生のデイヴィッド氏とトラヴィス氏。12年生（高校3年生）の彼らにとっては、その学校で過ごす最後の年でした。

「いじめなんて、もう、うんざりだ！」「アクションを起こそう！」

そう思ったふたりは、その日の放課後、ディスカウントストアへ行き75枚のピンク色のシャツやタンクトップを買いこみました。そしてその夜、学校のBBS 掲示板やメール等を通じてクラスメートたちに呼びかけました。

「明日、一緒に学校でピンクシャツを着よう！」と。

翌朝、ふたりはピンク色のシャツやタンクトップを入れたビニール袋を手に登校しました。学校について校門で配りはじめようとしたふたりの目に映った光景…

それはピンクシャツを着た生徒たちが次々と登校してくる姿でした。ピンクシャツが用意できなかった生徒たちは、リストバンドやリボンなど、ピンク色の小物を身につけて登校してきました。頭から爪先まで、全身にピンク色をまとった生徒もいました。



いじめに対して、言葉や暴力ではなく行動で意思表示をしようと立ち上がった！

お知らせ



1. まちとともに歩む岡中づくり懇話会 書面開催
2. 3年生 学年末テスト 2月1日(月) 英・国・数・理・社
3. 新入生保護者説明会 (岡津小・緑園東小・新橋小対象) 2月10日(水) 14:50~
(上矢部小・緑園西小・西が岡小・他対象) 2月12日(金) 14:50~
☆ 新入生物品販売 14日(土) 岡津小・緑園東小・新橋小対象 10:00~12:30
上矢部小・緑園西小・西が岡小・他対象 13:30~16:00
3. 1, 2年生 学年末テスト 2月17日(水) 1年 : 理科 音楽 技家
2年 : 理科 技家 音楽
18日(木) 1・2年 : 社会 国語 保体
19日(金) 1・2年 : 英語 数学 (学活)

～ 進路関係日程 ～

- 2月 4日(木)・5日(金)・8日(月) 公立高校共通選抜志願変更 ※8日のみ正午まで
10日(水)～ 私立高校入試・面接
15日(月) 公立高校共通選抜 学力検査・特色検査
16日(火)・17日(水) 公立高校共通選抜 面接・特色検査
22日(月) 追検査
3月 1日(月) 公立高校共通選抜 Webサイトによる合格発表
閲覧時間 3/1午前9時～3/2午後6時まで
※ パソコン、スマートフォン(タブレット含む)にて対応
◇ 詳細は後日、連絡いたします！



華道部
有友まり子さんの作品

— コロナ禍での受検対応 —

今年度は新型コロナウイルス感染症の拡大防止による緊急事態宣言下で、密の状態を避けるという観点から公立高校受検関係においては、中学校からの郵送による一斉出願及びWebサイトによる合格発表という形態がとられます。詳細は進路指導主任より連絡があります。